

Los autores

Ma. del Pilar Adriano Anaya. Licenciada en Estomatología de la Universidad Autónoma Metropolitana. Maestra en Salud pública por el Instituto de Desarrollo de la Salud de la Habana, Cuba y doctorante en Ciencias de la Salud por la Escuela Nacional de Salud Pública de la Habana Cuba. Maestra de la Maestría en Ciencias de la Salud Pública de la Facultad de Estudios Superiores Zaragoza UNAM. Línea de investigación desarrollada es en el proceso salud enfermedad en su dimensión social.

Tomás Caudillo Joya. Licenciado en Estomatología de la Universidad Autónoma Metropolitana. Maestro en Salud pública por el Instituto de Desarrollo de la Salud de la Habana Cuba y Doctorante en Ciencias de la Salud por la Escuela Nacional de Salud Pública de la Habana Cuba. Profesor en la Maestría en Ciencias de la Salud Pública en la Facultad de Estudios Superiores Zaragoza UNAM. Línea de investigación a desarrollar es en el área social del proceso salud enfermedad.

José Jackson Coelho Sampaio. Médico Psiquiatra por la Universidade Federal do Ceará (1975). Mestre en medicina social por el Instituto de Medicina Social de la Universidade do Estado do Rio de Janeiro (1988). Doctor en Medicina Preventiva por la Faculdade de Medicina de Ribeirão Preto de la Universidade de São Paulo (1992). Docente del Curso de Mestrado Académico en Salud Pública y del Curso de Mestrado Profesional en Salud Mental, Líder del Grupo de Pesquisa *Vida e Trabalho*, Director del Centro de Ciencias de la Salud y Profesor Titular en Salud Pública de la Universidade Estadual do Ceará.

Gilda María Salazar Alvarado. Licenciada en Sociología por la Universidad Autónoma Metropolitana-Xochimilco (UAM-X) y estudiante de la maestría en antropología física en la Escuela Nacional de Antropología e Historia (ENAH), donde desarrolla el trabajo de investigación *La Hera de México. Infertilidad Femenina y Medicina Tradicional*. Actualmente es profesora ordinaria de asignatura “A”, en la carrera de médico cirujano de la Facultad de Estudios Superiores “Zaragoza”, UNAM.

José Arturo Granados Cosme. Médico Cirujano, Maestro en Medicina Social, Especialista en Ciencias Antropológicas y Diplomado en promoción de la Salud por la Universidad Autónoma Metropolitana UAM. Estudiante del Doctorado en Antropología de la Escuela Nacional de Antropología e

Historia. Profesor Investigador de la Maestría en Medicina Social (UAM). Línea de investigación: Análisis de políticas y sistemas de salud, Cultura, sexualidad y VIH-SIDA.

Guadalupe Delgado Sánchez. Licenciada en Nutrición por la Universidad Autónoma Metropolitana. Ayudante de Investigación del Área Estado y Servicios de Salud (UAM). Línea de investigación: Salud, nutrición y condiciones socio-económicas. Alimentación y estado de nutrición.

José Manuel Méndez Tapia. Licenciado en Psicología y Diplomado en Cultura y Sujeto del Lenguaje por la Universidad Autónoma Metropolitana-Xochimilco. Líneas de investigación: Salud mental e intervención clínica, Cultura y conflicto psíquico.

Margarita Pulido Navarro. Licenciada en Medicina por la UNAM, Maestra en Ciencias en Salud en el Trabajo por la UAM-X. Profesora Titular “b” tiempo completo en el Programa de la Maestría en Ciencias en Salud en el Trabajo. UAM-X docencia e investigación, asesoría de tesis. Profesora en las Licenciaturas de Enfermería y Nutrición de la UAM-X, líneas de investigación: Procesos de trabajo, trastornos mentales y estrés.

Ricardo Cuéllar Romero. Economista de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), y doctor en Antropología de la Escuela Nacional de Antropología e Historia. Autor de diversos libros y artículos de investigación aparecidos en revistas especializadas. Sus publicaciones versan sobre temas de economía política, historia, antropología y salud de los trabajadores. Ha sido objeto de importantes distinciones, entre ellas, el Premio Anual de Investigación Económica “Maestro Jesús Silva Herzog”, del Instituto de Investigaciones Económicas de la UNAM. Es catedrático desde 1979 en la unidad Xochimilco de la Universidad Autónoma Metropolitana.

Eugenia Vilar Peyri. Profesora de la Licenciatura en Psicología y la Maestría en Psicología Social de Grupos e Instituciones en UAM X. Área de Investigación Departamental: Procesos grupales e institucionales y sus interrelaciones. Maestra en Medicina Social UAM-X. Línea de investigación: La Salud Mental y los Procesos Psicosociales e Institucionales que la definen y representan.